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2. PROCEDIMIENTOS DE CONTROL 
2.05 SINDICATURA DE CUENTAS 
2.05.02 ACUERDO REFERENTE A LA TRAMITACIÓN 

Propuestas de comparecencias informativas en relación con el Informe definitivo de la Sindicatura de Cuentas sobre la fiscalización 

del Plan Concertado de Servicios Sociales, ejercicio 2019 (11/0006/0038/18412) 

(Admitidas a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO CIUDADANOS 

Registro de entrada número 21687 

Susana Fernández Álvarez, Portavoz del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en el artículo 237.4 del Reglamento de la Cámara, solicita las siguientes comparecencias 
en relación con la tramitación del Informe definitivo de la Sindicatura de Cuentas sobre la fiscalización 
del Plan Concertado de Servicios Sociales, ejercicio 2019: 
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— Síndico Mayor de la Sindicatura de Cuentas. 
— Consejera de Derechos Sociales y Bienestar. 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 12 de noviembre de 2021. Susana Fernández 
Álvarez, Portavoz. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO FORO ASTURIAS 

Registro de entrada número 21750 

Adrián Pumares Suárez, Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias que suscribe, al amparo de 
lo dispuesto en el artículo 237.4 del Reglamento de la Junta General del Principado de Asturias, tiene 
el honor de solicitar la convocatoria de la Comisión de Hacienda en relación con el Informe definitivo 
de la Sindicatura de Cuentas sobre la fiscalización del Plan Concertado de Servicios Sociales, ejercicio 
2019, al objeto de recabar la comparecencia ante ella de: 

— Síndico Mayor. 
— Consejera de Derechos Sociales y Bienestar. 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Adrián Pumares Suárez, Portavoz. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

DEL GRUPO PARLAMENTARIO POPULAR 

Registro de entrada número 21762 

Los Diputados del Grupo Parlamentario Popular que suscriben, al amparo del artículo 237 del 
Reglamento de la Cámara, tienen el honor de proponer la celebración de las siguientes comparecencias 
en relación con la tramitación ante la Comisión Hacienda del Informe definitivo de la Sindicatura de 
Cuentas sobre la fiscalización del Plan Concertado de Servicios Sociales, ejercicio 2019: 

— Síndico Mayor. 
— Consejera de Derechos Sociales y Bienestar. 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Beatriz Polledo Enríquez, Pablo González 
Menéndez, Pablo Álvarez-Pire Santiago, Reyes Fernández Hurlé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.08 PROPOSICIONES NO DE LEY ANTE EL PLENO 
2.08.01 TEXTOS PRESENTADOS 

Proposición no de ley ante el Pleno de los Grupos Parlamentarios de Izquierda Unida y Podemos Asturies sobre promoción de 

reformas legales para impedir la presencia y participación de personas menores de 18 años en festejos taurinos y escuelas de 

tauromaquia (11/0178/0627/18703) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

El Grupo Parlamentario de Izquierda Unida, a través de su Portavoz, doña Ángela Vallina de la Noval, 
y el Grupo Parlamentario Podemos Asturies, a través de su Portavoz suplente, Rafael Abelardo Palacios 
García, al amparo de lo previsto en los artículos 220 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tienen 
el honor de presentar la siguiente proposición no de ley para su debate en el Pleno. 
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EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

La Convención sobre los Derechos del Niño (1989) es el tratado de obligado cumplimiento para España 
que reconoce los derechos humanos de las personas menores de 18 años. La importancia de esta 
convención reside en que instaura el principio del interés superior del menor, en virtud del cual los 
derechos de los niños, niñas y adolescentes prevalecen sobre cualquier otro interés legítimo que 
pudiera concurrir o entrar en conflicto. 
El fundamento de la doctrina establecida en la convención internacional fue plasmado en la Ley 
Orgánica 1/1996, de 15 de enero, de Protección Jurídica del Menor, cuyo artículo 3 enuncia como 
principio rector de todas las Administraciones públicas el de tener en cuenta las necesidades de los 
menores al ejercer sus competencias sobre educación, cultura y espectáculos. 
La Organización para las Naciones Unidas (ONU), a través del Comité de los Derechos del Niño, se ha 
pronunciado de forma expresa en contra de que los niños participen y asistan a eventos taurinos, al 
señalar, en el apartado de “Violencia en contra de los niños” del Informe de las Observaciones Finales 
sobre los informes periódicos cinco y seis combinados de España, CRC/C/ESP/CO/5-6, de 2 de febrero 
de 2018, que: “Para prevenir los efectos nocivos para los niños del espectáculo de los toros, el Comité 
recomienda que el Estado parte prohíba la participación de niños menores de 18 años como toreros y 
como público en espectáculos de tauromaquia”. En la última reforma del Código Penal, el artículo 
337.2 ya ha incorporado la agravación de la pena si el maltrato a los animales se ejecuta en presencia 
de un o una menor de edad, constatando así legalmente y por la vía penal el impacto negativo que 
produce sobre los niños presenciar maltrato hacia los animales. 
Durante la tramitación de la reciente Ley Orgánica 8/2021, de 4 de junio, de protección integral a la 
infancia y la adolescencia frente a la violencia, diversas formaciones políticas presentaron enmiendas 
para incorporar la anterior instancia del Comité de Naciones Unidas para modificar la legislación 
taurina estatal, pero fueron desestimadas al entender que los espectáculos públicos y las actividades 
recreativas, incluidas las de carácter taurino, son de competencia de las comunidades autónomas. 

PROPOSICIÓN NO DE LEY 

La Junta General del Principado de Asturias insta al Gobierno a que promueva las reformas legales 
para impedir la presencia y participación de personas menores de 18 años a festejos taurinos y 
escuelas de tauromaquia. 

Palacio de la Junta, 18 de noviembre de 2021. Ángela Vallina de la Noval, Portavoz; Rafael Palacios 
García, Portavoz suplente. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Proposición no de ley ante el Pleno del Grupo Parlamentario Vox sobre la gratuidad del Bachillerato a todos los estudiantes que 

cursen los estudios en centros privados sostenidos con fondos públicos (11/0178/0628/18710) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

El Grupo Parlamentario Vox, a través de su Portavoz, Ignacio Blanco Urizar, al amparo de lo previsto 
en los artículos 220 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente 
proposición no de ley para su debate en el Pleno de la Junta General del Principado de Asturias. 

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS 

La Educación Secundaria, tanto el primer ciclo como el segundo, son etapas educativas fundamentales 
para el desarrollo económico y social de España. 
Como señala el informe español “Panorama de la educación. Indicadores de la OCDE 2021”, la segunda 
etapa de Educación Secundaria es el nivel mínimo para abordar con éxito el acceso al mercado de 
trabajo y es requisito para acceder a la educación superior. Sin embargo, como indica este mismo 
informe, “España tiene un déficit de titulados en segunda etapa de Educación Secundaria”.  
En 2019, la tasa de escolarización de la población entre 15 y 19 años en España es del 87,0 %, por debajo 
de la media de la UE22 (88,1 %). 
La igualdad de oportunidades entre todos los españoles, la posibilidad y capacidad de promoción 
laboral y social, así como el desarrollo económico de España, están todas ellas directamente 
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relacionadas con el nivel educativo de sus ciudadanos. Por ello, la expansión de la educación debe ser 
política básica de las sociedades avanzadas como España, y, en este caso, del Principado de Asturias. 
En la actualidad, en nuestra Comunidad coexisten dos modelos educativos, la red pública y la privada 
sostenida con fondos públicos, que amparan el derecho de los padres a elegir la educación de sus hijos, 
tal como recoge el artículo 27 de la Constitución española. 
Sin embargo, en el caso del Bachillerato, los alumnos que cursen sus estudios en la red de educación 
privada sostenida con fondos públicos pasan, en la mayoría de los casos, al régimen de enseñanza 
privada en sus mismos centros. Una vez terminada la etapa de Educación Secundaria Obligatoria 
cursada en estos centros, la opción de las familias y alumnos pasa, bien por abandonar el centro de 
estudios donde han venido educándose durante años para pasar a centros públicos, bien por 
mantenerse en los mismos pero pagando entre 300 y 400 euros mensuales, aumentando de manera 
importante, que pasan al esfuerzo económico de las familias. 
A este respecto cabe destacar que el esfuerzo económico privado en Educación Primaria, Secundaria 
y postsecundaria de las familias españolas alcanza el 13 %, mientras que en el resto de los países de la 
Unión Europea es del 5 %, una diferencia del 8 %, que recae directamente sobre las economías 
familiares. 
La igualdad de derechos de todos los estudiantes, con independencia del modelo educativo público o 
privado financiado con fondos públicos, la necesidad de garantizar la igualdad de oportunidades entre 
todos los españoles y la importancia de no repercutir económicamente la educación de sus hijos a las 
familias, equiparando el esfuerzo económico de los españoles al del resto de los ciudadanos de la 
Unión Europea, hacen necesaria la extensión de la gratuidad del Bachillerato. 
Por todo lo anterior, el Portavoz del Grupo Parlamentario que suscribe presenta, para su debate ante 
el Pleno de la Junta General del Principado de Asturias, la siguiente 

PROPOSICIÓN NO DE LEY 

La Junta General del Principado de Asturias insta al Consejo de Gobierno al establecimiento de la 
gratuidad del Bachillerato a todos los estudiantes que cursen los estudios en centros privados 
sostenidos con fondos públicos. 

Palacio de la Junta General, 18 de noviembre de 2021. Ignacio Blanco Urizar, Portavoz. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.09 PROPOSICIONES NO DE LEY ANTE COMISIÓN 
2.09.03 RETIRADAS 
ANTE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN 

Proposición no de ley ante Comisión del Grupo Parlamentario Foro Asturias para articular una solución que permita la actividad 

artística de los docentes de enseñanzas artísticas, especialmente en lo referido a los profesores de los conservatorios de la red de 

centros del Principado de Asturias y miembros de la Orquesta Sinfónica del Principado de Asturias (11/0179/0030/02124) 

(Mesa de la Cámara de 22 de noviembre de 2021.) 

Comunicada por el Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, en escrito de 17 de noviembre de 
2021 (RE 21749), la retirada de la proposición no de ley ante Comisión de su Grupo Parlamentario para 
articular una solución que permita la actividad artística de los docentes de enseñanzas artísticas, 
especialmente en lo referido a los profesores de los conservatorios de la red de centros del Principado 
de Asturias y miembros de la Orquesta Sinfónica del Principado de Asturias, la Mesa toma conocimiento 
de ello y acuerda aceptarla, teniendo por retirada la iniciativa de referencia. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Proposición no de ley ante Comisión del Grupo Parlamentario Foro Asturias sobre establecimiento de una prueba de evaluación de 

Bachillerato para acceso a la universidad (EBAU) igual en todas las comunidades autónomas (11/0179/0031/02125) 

(Mesa de la Cámara de 22 de noviembre de 2021.) 
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Comunicada por el Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, en escrito de 17 de noviembre de 
2021 (RE 21749), la retirada de la proposición no de ley ante Comisión de su Grupo Parlamentario sobre 
establecimiento de una prueba de evaluación de Bachillerato para acceso a la universidad (EBAU) igual 
en todas las comunidades autónomas, la Mesa toma conocimiento de ello y acuerda aceptarla, teniendo 
por retirada la iniciativa de referencia. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE CULTURA, POLÍTICA LLINGÜÍSTICA Y TURISMO 

Proposición no de ley ante Comisión del Grupo Parlamentario Foro Asturias sobre adopción de medidas para dar continuidad al 

denominado Camino de Covadonga en su tramo Cangas de Onís-Covadonga (11/0179/0032/02134) 

(Mesa de la Cámara de 22 de noviembre de 2021.) 

Comunicada por el Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, en escrito de 17 de noviembre de 
2021 (RE 21746), la retirada de la proposición no de ley ante Comisión de su Grupo Parlamentario sobre 
adopción de medidas para dar continuidad al denominado Camino de Covadonga en su tramo Cangas 
de Onís-Covadonga, la Mesa toma conocimiento de ello y acuerda aceptarla, teniendo por retirada la 
iniciativa de referencia. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

2.09.05 RECHAZO 
ANTE LA COMISIÓN DE SALUD 

Proposición no de ley ante Comisión del Grupo Parlamentario Vox sobre adopción de medidas relativas al colectivo de celadores 

(11/0179/0452/18599) 

La Comisión de Salud de la Junta General del Principado de Asturias, en la sesión celebrada el día 22 
de noviembre de 2021, debatió la proposición no de ley ante Comisión del Grupo Parlamentario Vox 
sobre adopción de medidas relativas al colectivo de celadores, y, tras la pertinente votación, quedó 
rechazada. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.13 RESOLUCIONES 
2.13.01 TEXTOS APROBADOS 

Resolución de la Junta General del Principado de Asturias 167/XI, de 22 de noviembre de 2021, adoptada por la Comisión de Salud, 

sobre reconocimiento de las vacunaciones realizadas fuera de Asturias (11/0179/0413/17239) 

La Comisión de Salud de la Junta General del Principado de Asturias aprueba la proposición no de ley 
del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida sobre reconocimiento de las vacunaciones realizadas 
fuera de Asturias (Boletín Oficial de la Junta General, XI, Serie B, número 883), y, en consecuencia, 
adopta, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 222 del Reglamento de la Cámara, la siguiente 

RESOLUCIÓN 

La Junta General del Principado insta al Consejo de Gobierno a: 
Primero. Elaborar de manera inmediata un protocolo de actuación para el reconocimiento y 
certificación de las vacunaciones realizadas fuera de Asturias y dar cuenta de ello a esta Cámara en 
un plazo máximo de un mes. 
Segundo. Poner en marcha de manera inmediata una campaña informativa para que las personas 
vacunadas fuera de Asturias y el personal sanitario sepan cómo actuar para obtener el reconocimiento 
de las vacunaciones realizadas en el exterior. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Resolución de la Junta General del Principado de Asturias 168/XI, de 22 de noviembre de 2021, adoptada por la Comisión de Salud, 

sobre la mejora de condiciones de trabajo del personal sanitario (11/0179/0451/18572) 

La Comisión de Salud de la Junta General del Principado de Asturias aprueba la proposición no de ley 
del Grupo Parlamentario Podemos Asturies sobre la mejora de condiciones de trabajo del personal 
sanitario (Boletín Oficial de la Junta General, XI, Serie B, número 937), y, en consecuencia, adopta, de 
conformidad con lo dispuesto en el artículo 222 del Reglamento de la Cámara, la siguiente 

RESOLUCIÓN 

La Junta General del Principado de Asturias insta al Consejo de Gobierno a: 
Primero. Actualizar las plantillas orgánicas, dimensionando adecuadamente el número de TCAE y 
celadores, para mantener ratios adecuadas de profesional/paciente, de manera que estas y estos 
profesionales puedan desarrollar su labor en condiciones óptimas y garantizar así la máxima calidad 
de los cuidados administrados. 
Segundo. Garantizar contratos de duración adecuada a las necesidades, en lugar de encadenar 
sucesivos contratos para la cobertura de un mismo puesto, con lo que ello supone de pérdida de 
descansos, cotización, etcétera, para las trabajadoras y trabajadores. 
Tercero. Reconocer y definir en las distintas áreas el mapa de competencias de las y los técnicos en 
cuidados de enfermería, teniendo en cuenta la evolución de su formación. 
Cuarto. Dar los pasos pertinentes para implantar la figura de coordinador de TCAE en el organigrama 
de los distintos dispositivos sanitarios, igualando así la organización a la del resto de colectivos 
profesionales del ámbito sanitario, que cuentan, de hecho, en la actualidad, con coordinadores 
propios. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

2.13.03 ASIGNACIÓN DEL CONTROL DEL CUMPLIMIENTO 

Resolución de la Presidencia de la Junta General de 23 de noviembre de 2021 de asignación a la Comisión correspondiente del 

control del cumplimiento de la Resolución de la Junta General del Principado de Asturias 167/XI, de 22 de noviembre de 2021, 

adoptada por la Comisión de Salud, sobre reconocimiento de las vacunaciones realizadas fuera de Asturias (11/0180/0135/18775). 

En el asunto de referencia, esta Presidencia, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 37.1 e) y 
209, por remisión del artículo 223, del Reglamento de la Cámara, así como en el Acuerdo de la Mesa de 
4 de septiembre de 2019, sobre número, denominación y competencias de las Comisiones de la XI 
Legislatura, modificado por Acuerdo de 8 de julio de 2020 (BOJG/XI/B/21 y 387), y en uso de la 
delegación conferida por Acuerdo de la Mesa de 27 de junio de 2019 (BOJG/XI/B/3), acuerda asignar el 
expediente, para el control del cumplimiento, a la Comisión de Salud. 

Palacio de la Junta General, 23 de noviembre de 2021. El Presidente de la Cámara, Marcelino Marcos 
Líndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Resolución de la Presidencia de la Junta General de 23 de noviembre de 2021 de asignación a la Comisión correspondiente del 

control del cumplimiento de la Resolución de la Junta General del Principado de Asturias 168/XI, de 22 de noviembre de 2021, 

adoptada por la Comisión de Salud, sobre la mejora de condiciones de trabajo del personal sanitario (11/0180/0136/18776). 

En el asunto de referencia, esta Presidencia, de conformidad con lo dispuesto en los artículos 37.1 e) y 
209, por remisión del artículo 223, del Reglamento de la Cámara, así como en el Acuerdo de la Mesa de 
4 de septiembre de 2019, sobre número, denominación y competencias de las Comisiones de la XI 
Legislatura, modificado por Acuerdo de 8 de julio de 2020 (BOJG/XI/B/21 y 387), y en uso de la 
delegación conferida por Acuerdo de la Mesa de 27 de junio de 2019 (BOJG/XI/B/3), acuerda asignar el 
expediente, para el control del cumplimiento, a la Comisión de Salud. 

Palacio de la Junta General, 23 de noviembre de 2021. El Presidente de la Cámara, Marcelino Marcos 
Líndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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2.14 INTERPELACIONES ORDINARIAS 
2.14.01 TEXTOS PRESENTADOS 

Interpelación de la Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la Consejera de Derechos Sociales y 

Bienestar sobre política en materia de desigualdad y, más en concreto, sobre el avance de la desigualdad socioeconómica en 

Asturias (11/0181/0708/18675) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente interpelación a la 
Consejera de Derechos Sociales y Bienestar para su sustanciación ante el Pleno. 

INTERPELACIÓN 

Sobre la política general de su departamento en materia de desigualdad y, más en concreto, sobre el 
avance de la desigualdad socioeconómica en Asturias. 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Interpelación del Grupo Parlamentario Foro Asturias al Consejero de Industria, Empleo y Promoción Económica sobre política en 

materia de empleo y, en concreto, sobre políticas activas de empleo (11/0181/0709/18709) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Adrián Pumares Suárez, Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, al amparo de lo previsto en 
los artículos 204 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de presentar la siguiente 
interpelación al Consejero de Industria, Empleo y Promoción Económica para su sustanciación en el 
Pleno de la Junta General del Principado de Asturias. 

INTERPELACIÓN 

Sobre política general en materia de empleo y, en concreto, sobre políticas activas de empleo. 

Palacio de la Junta General, 18 de noviembre de 2021. Adrián Pumares Suárez, Portavoz. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.18 PREGUNTAS ORALES EN PLENO 
2.18.01 TEXTOS PRESENTADOS 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida don Ovidio Zapico González 

al Consejo de Gobierno sobre cuándo tiene previsto aprobar el proyecto de ley de calidad ambiental para trasladarlo a la Cámara 

(11/0186/2401/18632) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Ovidio Zapico González, Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida en la Junta General 
del Principado de Asturias, al amparo de lo establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de formular al Consejo de Gobierno la siguiente pregunta para su 
respuesta oral en Pleno. 

PREGUNTA 

¿Cuándo tiene previsto el Gobierno aprobar el proyecto de ley de calidad ambiental para trasladarlo 
a esta Cámara? 

Palacio de la Junta, 15 de noviembre de 2021. Ovidio Zapico González. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante el Pleno de la Diputada del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida doña Ángela Rosa Vallina 

de la Noval al Consejo de Gobierno sobre qué medidas ha tomado o piensa tomar para evitar que los centros educativos concertados 

que reciben fondos públicos para financiar la educación impongan a las familias cuotas complementarias (11/0186/2402/18645) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Ángela Vallina de la Noval, Diputada del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida en la Junta General 
del Principado de Asturias, al amparo de lo establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de formular al Consejo de Gobierno la siguiente pregunta para su 
respuesta oral en el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué medidas ha tomado o piensa tomar el Gobierno para evitar que los centros educativos 
concertados que reciben fondos públicos para financiar la educación impongan a las familias cuotas 
complementarias? 

Palacio de la Junta, 11 de noviembre de 2021. Ángela Vallina de la Noval. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Carlos Fanjul Viña al Consejo 

de Gobierno sobre cómo tiene previsto abordar el concurso de traslados y méritos de los funcionarios del Principado sin poner en 

riesgo la gestión y ejecución de los fondos europeos que llegarán a Asturias durante el 2022 (11/0186/2404/18652) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Carlos Fanjul Viña, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido 
en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta al Consejo 
de Gobierno para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Cómo tiene previsto su Gobierno abordar el concurso de traslados y méritos de los funcionarios del 
Principado sin poner en riesgo la gestión y ejecución de los fondos europeos que llegarán a Asturias 
durante el 2022? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 18 de noviembre de 2021. Luis Carlos Fanjul 
Viña. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre qué acciones tiene pensado desarrollar su Consejería 

para favorecer la música callejera y en lugares públicos (11/0186/2405/18665) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué acciones tiene pensado desarrollar la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo para 
favorecer la música callejera y en lugares públicos? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 11 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Derechos Sociales y Bienestar sobre qué medidas está llevando a cabo su Consejería en los centros 

sociosanitarios para tratar la desnutrición relacionada con la enfermedad (DRE) (11/0186/2406/18668) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Derechos Sociales y Bienestar para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué medidas está llevando a cabo la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar en los centros 
sociosanitarios para tratar la desnutrición relacionada con la enfermedad (DRE)? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre si tiene pensado su Consejería impulsar, difundir y poner 

en valor el patrimonio cultural de los Picos de Europa (11/0186/2407/18673) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Tiene pensado la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo impulsar, difundir y poner en 
valor el patrimonio cultural de los Picos de Europa? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 11 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre si tiene pensado su Consejería impulsar algún tipo de 

acción concreta de promoción de los territorios por donde discurre la Ruta de los Santuarios (11/0186/2408/18674) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Tiene pensado la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo impulsar algún tipo de acción 
concreta de promoción de los territorios por donde discurre la Ruta de los Santuarios? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 16 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante el Pleno de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Derechos Sociales y Bienestar sobre qué medidas está desarrollando su Consejería para el apoyo de los menores no 

acompañados cuando cumplen 18 años (11/0186/2409/18679) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Derechos Sociales y Bienestar para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué medidas está desarrollando la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar para el apoyo de los 
menores no acompañados cuando cumplen 18 años? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Derechos Sociales y Bienestar sobre el grado de conocimiento que tiene el Gobierno del Principado sobre la creciente 

desigualdad socioeconómica en Asturias (11/0186/2410/18680) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Derechos Sociales y Bienestar para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Cuál es el grado de conocimiento que tiene el Gobierno del Principado sobre la creciente desigualdad 
socioeconómica en Asturias? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Hacienda sobre qué balance hace sobre la ejecución del Plan Asturiano de Estadística 2017-2020 (11/0186/2411/18681) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Hacienda para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué balance hace sobre la ejecución del Plan Asturiano de Estadística 2017-2020? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante el Pleno de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Hacienda sobre cuándo tiene previsto el Gobierno del Principado aprobar el nuevo Plan Asturiano de Estadística 

(11/0186/2412/18682) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Hacienda para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Cuándo tiene previsto el Gobierno del Principado aprobar el nuevo Plan Asturiano de Estadística? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno de la Diputada del Grupo Parlamentario Popular doña Beatriz Polledo Enríquez al 

Consejero de Salud sobre qué planes tiene su Consejería para dotar de personal sanitario suficiente el centro de salud de San 

Claudio, en el municipio de Oviedo, y terminar con la precariedad en la asistencia sanitaria que están sufriendo sus vecinos 

(11/0186/2413/18684) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Beatriz Polledo Enríquez, Diputada del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo dispuesto en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al Consejero de 
Salud la siguiente pregunta para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué planes tiene la Consejería de Salud para dotar de personal sanitario suficiente el centro de salud 
de San Claudio, en el municipio de Oviedo, y terminar con la precariedad en la asistencia sanitaria que 
están sufriendo sus vecinos? 

Palacio de la Junta General, 16 de noviembre de 2021. Beatriz Polledo Enríquez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado del Grupo Parlamentario Foro Asturias don Adrián Pumares Suárez a la 

Consejera de Educación sobre qué medidas va a adoptar de forma urgente su Consejería para dar cobertura a la plazas vacantes 

en el colegio rural de Santana, en Cangas del Narcea (11/0186/2414/18690) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Adrián Pumares Suárez, Diputado y Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, al amparo de lo 
previsto en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular a la 
Consejera de Educación la siguiente pregunta para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué medidas va a adoptar de forma urgente la Consejería de Educación para dar cobertura a las 
plazas vacantes en el colegio rural de Santana, en Cangas del Narcea? 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Adrián Pumares Suárez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado de Grupo Parlamentario Foro Asturias don Adrián Pumares Suárez al 

Consejo de Gobierno sobre cuándo tiene previsto publicar la convocatoria de ayudas para energías renovables en autoconsumo, 

almacenamiento y térmicas sector residencial que se enmarcan en el Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia 

(11/0186/2415/18704) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Adrián Pumares Suárez, Diputado y Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, al amparo de lo 
previsto en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
Consejo de Gobierno la siguiente pregunta para su respuesta oral ante el Pleno. 

PREGUNTA 

¿Cuándo tiene previsto el Consejo de Gobierno publicar la convocatoria de las ayudas para energías 
renovables en autoconsumo, almacenamiento y térmicas sector residencial que se enmarcan en el 
Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia? 

Palacio de la Junta General, 18 de noviembre de 2021. Adrián Pumares Suárez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante el Pleno del Diputado de Grupo Parlamentario de Izquierda Unida don Ovidio Zapico González 

al Consejo de Gobierno sobre qué opinión le merece la decisión de Arcelor de no instalar un nuevo filtro en el sínter B de la factoría 

de Veriña, a pesar de estar previsto en el Plan de Calidad del Aire de Gijón (11/0186/2416/18714) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Ovidio Zapico González, Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida en la Junta General 
del Principado de Asturias, al amparo de lo establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de formular al Consejo de Gobierno la siguiente pregunta para su 
respuesta oral en Pleno. 

PREGUNTA 

¿Qué opinión le merece al Gobierno la decisión de Arcelor de no instalar un nuevo filtro en el sínter B 
de la factoría de Veriña, a pesar de estar inicialmente previsto en el Plan de Calidad del Aire de Gijón? 

Palacio de la Junta, 18 de noviembre de 2021. Ovidio Zapico González. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.20 PREGUNTAS ORALES EN COMISIÓN 
2.20.01 TEXTOS PRESENTADOS 
ANTE LA COMISIÓN DE ADMINISTRACIÓN AUTONÓMICA, MEDIO AMBIENTE Y CAMBIO CLIMÁTICO, Y DE 
VICEPRESIDENCIA 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Carlos Fanjul Viña al 

Consejo de Gobierno sobre cómo tiene previsto abordar el concurso de traslados y méritos de los funcionarios del Principado sin 

poner en riesgo la gestión y ejecución de los fondos europeos que llegarán a Asturias durante el 2022 (11/0188/2740/18651) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Carlos Fanjul Viña, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido 
en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta al Consejo 
de Gobierno para su respuesta oral ante la Comisión competente. 
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PREGUNTA 

¿Cómo tiene previsto su Gobierno abordar el concurso de traslados y méritos de los funcionarios del 
Principado sin poner en riesgo la gestión y ejecución de los fondos europeos que llegarán a Asturias 
durante el 2022? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 18 de noviembre de 2021. Luis Carlos Fanjul 
Viña. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE HACIENDA 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Popular don José Manuel Felgueres Abad al 

Consejo de Gobierno sobre qué plazos maneja para que las ayudas directas para el apoyo a la solvencia empresarial de autónomos 

y empresas del sector turístico, hostelero y de restauración en respuesta a la pandemia de la COVID-19 (AYUD0336T01) puedan 

llegar a los autónomos y las empresas (11/0188/2741/18653) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

José Manuel Felgueres Abad, Diputado del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo dispuesto 
en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al Consejo 
de Gobierno la siguiente pregunta para su respuesta oral ante la Comisión correspondiente. 

PREGUNTA 

¿Qué plazos maneja el Gobierno del Principado de Asturias para que las ayudas directas para el apoyo 
a la solvencia empresarial de autónomos y empresas del sector turístico, hostelero y de restauración 
en respuesta a la pandemia de la COVID-19 (AYUD0336T01) puedan llegar a los autónomos y las 
empresas? 

Palacio de la Junta General, 15 de noviembre de 2021. José Manuel Felgueres Abad. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Popular don José Manuel Felgueres Abad al 

Consejo de Gobierno sobre qué plazos maneja para que las ayudas directas para el apoyo a la solvencia empresarial de autónomos 

y empresas del sector para empresas del sector comercial (AYUD0335T01), deportivo (AYUD0337T01) y cultural (AYUD0338T01) 

puedan llegar a los autónomos y las empresas (11/0188/2742/18654) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

José Manuel Felgueres Abad, Diputado del Grupo Parlamentario Popular, al amparo de lo dispuesto 
en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al Consejo 
de Gobierno la siguiente pregunta para su respuesta oral ante la Comisión correspondiente. 

PREGUNTA 

¿Qué plazos maneja el Gobierno del Principado de Asturias para que las ayudas directas para el apoyo 
a la solvencia empresarial de autónomos y empresas del sector para empresas del sector comercial 
(AYUD0335T01), deportivo (AYUD0337T01) y cultural (AYUD0338T01) puedan llegar a los autónomos 
y las empresas? 

Palacio de la Junta General, 15 de noviembre de 2021. José Manuel Felgueres Abad. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante Comisión de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Hacienda sobre cuándo tiene previsto el Gobierno del Principado aprobar el nuevo Plan Asturiano de Estadística 

(11/0188/2749/18678) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Hacienda para su respuesta oral ante la Comisión competente. 

PREGUNTA 

¿Cuándo tiene previsto el Gobierno del Principado aprobar el nuevo Plan Asturiano de Estadística? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Hacienda sobre qué balance hace sobre la ejecución del Plan Asturiano de Estadística 2017-2020 (11/0188/2750/18683) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Hacienda para su respuesta oral ante la Comisión competente. 

PREGUNTA 

¿Qué balance hace sobre la ejecución del Plan Asturiano de Estadística 2017-2020? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE INDUSTRIA, EMPLEO Y PROMOCIÓN ECONÓMICA 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Foro Asturias don Adrián Pumares Suárez al 

Consejero de Industria, Empleo y Promoción Económica sobre cuándo tiene previsto publicar la convocatoria de ayudas para 

energías renovables en autoconsumo, almacenamiento y térmicas sector residencial que se enmarcan en el Plan de Recuperación, 

Transformación y Resiliencia (11/0188/2752/18705) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Adrián Pumares Suárez, Diputado y Portavoz del Grupo Parlamentario Foro Asturias, al amparo de lo 
previsto en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular al 
Consejero de Industria, Empleo y Promoción Económica la siguiente pregunta para su respuesta oral 
ante la Comisión de Industria, Empleo y Promoción económica. 

PREGUNTA 

¿Cuándo tiene previsto el Consejo de Gobierno publicar la convocatoria de las ayudas para energías 
renovables en autoconsumo, almacenamiento y térmicas sector residencial que se enmarcan en el 
Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia? 

Palacio de la Junta General, 18 de noviembre de 2021. Adrián Pumares Suárez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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ANTE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN 

Pregunta a responder oralmente ante Comisión del Diputado del Grupo Parlamentario Foro Asturias don Adrián Pumares Suárez 

a la Consejera de Educación sobre qué medidas va a adoptar de forma urgente su Consejería para dar cobertura a la plazas vacantes 

en el colegio rural de Santana, en Cangas del Narcea (11/0188/2751/18691) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Adrián Pumares Suárez, Diputado del Grupo Parlamentario Foro Asturias, al amparo de lo previsto en 
los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, tiene el honor de formular a la Consejera 
de Educación la siguiente pregunta para su respuesta oral ante la Comisión de Educación. 

PREGUNTA 

¿Qué medidas va a adoptar de forma urgente la Consejería de Educación para dar cobertura a las 
plazas vacantes en el colegio rural de Santana, en Cangas del Narcea? 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Adrián Pumares Suárez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE DERECHOS SOCIALES Y BIENESTAR 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Derechos Sociales y Bienestar sobre qué medidas está llevando a cabo su Consejería en los centros 

sociosanitarios para tratar la desnutrición relacionada con la enfermedad (DRE) (11/0188/2743/18664) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Derechos Sociales y Bienestar para su respuesta oral ante la Comisión 
competente. 

PREGUNTA 

¿Qué medidas está llevando a cabo la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar en los centros 
sociosanitarios para tratar la desnutrición relacionada con la enfermedad (DRE)? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Derechos Sociales y Bienestar sobre qué medidas está desarrollando su Consejería para el apoyo de los menores no 

acompañados cuando cumplen 18 años (11/0188/2747/18676) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Derechos Sociales y Bienestar para su respuesta oral ante la Comisión competente. 

PREGUNTA 

¿Qué medidas está desarrollando la Consejería de Derechos Sociales y Bienestar para el apoyo de los 
menores no acompañados cuando cumplen 18 años? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante Comisión de la Diputada de Grupo Parlamentario Ciudadanos doña Laura Pérez Macho a la 

Consejera de Derechos Sociales y Bienestar sobre el grado de conocimiento que tiene sobre la creciente desigualdad socioeconómica 

en Asturias (11/0188/2748/18677) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Laura Pérez Macho, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo establecido en los 
artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente pregunta a la Consejera 
de Derechos Sociales y Bienestar para su respuesta oral ante la Comisión competente. 

PREGUNTA 

¿Cuál es el grado de conocimiento que tiene el Gobierno del Principado sobre la creciente desigualdad 
socioeconómica en Asturias? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 17 de noviembre de 2021. Laura Pérez Macho. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE CULTURA, POLÍTICA LLINGÜÍSTICA Y TURISMO 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre si tiene pensado su Consejería impulsar, difundir y poner 

en valor el patrimonio cultural de los Picos de Europa (11/0188/2744/18666) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo para su respuesta oral ante la 
Comisión competente. 

PREGUNTA 

¿Tiene pensado la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo impulsar, difundir y poner en 
valor el patrimonio cultural de los Picos de Europa? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 11 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre si tiene pensado su Consejería impulsar algún tipo de 

acción concreta de promoción de los territorios por dónde discurre la Ruta de los Santuarios (11/0188/2745/18667) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo para su respuesta oral ante la 
Comisión competente. 

PREGUNTA 

¿Tiene pensado la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo impulsar algún tipo de acción 
concreta de promoción de los territorios por dónde discurre la Ruta de los Santuarios? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 16 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Pregunta con respuesta oral ante Comisión del Diputado de Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández 

Bartolomé a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo sobre qué acciones tiene pensado desarrollar su Consejería 

para favorecer la música callejera y en lugares públicos (11/0188/2746/18669) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento de la Cámara, formula la siguiente 
pregunta a la Consejera de Cultura, Política Llingüística y Turismo para su respuesta oral ante la 
Comisión competente. 

PREGUNTA 

¿Qué acciones tiene pensado desarrollar la Consejería de Cultura, Política Llingüística y Turismo para 
favorecer la música callejera y en lugares públicos? 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 11 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.21 PREGUNTAS CON RESPUESTA ESCRITA 
2.21.01 TEXTO PRESENTADO 

Pregunta con respuesta escrita del Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida don Ovidio Zapico González al Consejo 

de Gobierno sobre cuándo tiene previsto recuperar la calidad de la prestación sanitaria previa a la pandemia en la Atención 

Primaria del concejo de Cabranes (11/0189/1468/18636) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Ovidio Zapico González, Diputado del Grupo Parlamentario de Izquierda Unida en la Junta General 
del Principado de Asturias, al amparo de lo establecido en los artículos 210 y siguientes del Reglamento 
de la Cámara, tiene el honor de formular al Consejo de Gobierno la siguiente pregunta para su 
respuesta por escrito. 

PREGUNTA 

En el concejo de Cabranes, antes de la pandemia, su consultorio periférico estaba dotado de un o una 
profesional médico de manera permanente (lo que permitía un conocimiento de sus pacientes) y una 
atención durante toda la mañana, bien en el propio consultorio, o en los domicilios de los pacientes 
cuando su situación médica lo requería. Sin embargo, en la actualidad las vecinas y vecinos del concejo 
han puesto de manifiesto que ya no hay un médico asignado, sino una atención rotatoria, que impide 
el conocimiento de las y los pacientes, y una atención discontinua, dándose el caso de que el médico 
no aparezca habiendo sido citados los pacientes ese día. 
Por tanto, ¿cuándo tiene previsto el Gobierno recuperar la calidad de la prestación sanitaria previa a 
la pandemia en la Atención Primaria del concejo de Cabranes? 

Palacio de la Junta, 16 de noviembre de 2021. Ovidio Zapico González. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

2.21.05 RESPUESTA 

Respuesta de la Consejera de Educación a la pregunta formulada por el Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis 

Carlos Fanjul Viña sobre cuáles son los motivos por los que una alumna del centro de Educación Especial Aspace en Gijón no cuenta 

con plaza en el transporte escolar desde su domicilio, situado en la localidad de Piedras Blancas (11/0189/1452/18295) 

(Admitida a trámite por Resolución de la Presidencia de 23 de noviembre de 2021. La pregunta fue publicada en el 

Boletín Oficial de la Junta General, Serie B, número 923, de 2 de noviembre de 2021.) 
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La alumna del centro de Educación Especial de Aspace con domicilio situado en la localidad de Piedras 
Blancas cuenta, desde el jueves 11 de noviembre, con plaza en el trasporte escolar desde su domicilio 
hasta el centro de referencia. 

Oviedo, 19 de noviembre de 2021. La Consejera de Educación. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
2.23 PROPUESTAS DE SOLICITUD DE COMPARECENCIAS Y COMPARECENCIAS EN SESIONES INFORMATIVAS 
2.23.01 PROPUESTAS DE SOLICITUD 
ANTE LA COMISIÓN DE INDUSTRIA, EMPLEO Y PROMOCIÓN ECONÓMICA 

Solicitud de la Diputada del Grupo Parlamentario Podemos Asturies doña Nuria Rodríguez López de comparecencia ante Comisión 

de la Directora General de Energía, Minería y Reactivación para informar sobre la planificación y actuaciones que desde la 

Dirección General se están realizando en materia de energía y minería para Asturies (11/0218/0511/18661) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Nuria Rodríguez López, Diputada del Grupo Parlamentario Podemos Asturies, al amparo de lo previsto 
en el artículo 67.1.b) del Reglamento de la Cámara, solicita la comparecencia en la Comisión de 
Industria, Empleo y Promoción Económica de la Directora General de Energía, Minería y Reactivación, 
doña Belarmina Díaz Aguado, para informar sobre asuntos de su competencia. 

FIN DE LA COMPARECENCIA 

Informar sobre la planificación y actuaciones que desde la Dirección General se están realizando en 
materia de energía y minería para Asturies. 

Palacio de la Xunta Xeneral, 17 de payares del 2021. Nuria Rodríguez López. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE DERECHOS SOCIALES Y BIENESTAR 

Solicitud del Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos don Luis Armando Fernández Bartolomé de comparecencia ante 

Comisión de la Directora General de Gestión de Servicios Sociales para que informe sobre todo lo relacionado con el reconocimiento 

de derechos y prestaciones en su área de competencia (11/0218/0512/18672) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Luis Armando Fernández Bartolomé, Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo 
establecido en los artículos 60 y 67 del Reglamento de la Cámara, solicita la comparecencia de la 
Directora General de Gestión de Servicios Sociales ante la Comisión de Derechos Sociales y Bienestar 
para que informe sobre todo lo relacionado con el reconocimiento de derechos y prestaciones en su 
área de competencia. 

Palacio de la Junta General del Principado de Asturias, 15 de noviembre de 2021. Luis Armando 
Fernández Bartolomé. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE MEDIO RURAL Y COHESIÓN TERRITORIAL 

Solicitud de cuatro Diputados del Grupo Parlamentario Popular de comparecencia ante Comisión del Consejero de Medio Rural y 

Cohesión Territorial para que informe sobre cómo afecta la nueva normativa aplicable a la producción primaria y su incidencia en 

la rentabilidad de las explotaciones (11/0217/0756/18659) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Los Diputados que suscriben, al amparo de los artículos 60 y 67 del Reglamento de la Cámara, solicitan 
la convocatoria de la Comisión al objeto de recabar la comparecencia ante ella del Consejero de Medio 
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Rural y Cohesión Territorial para que informe sobre cómo afecta la nueva normativa aplicable a la 
producción primaria y su incidencia en la rentabilidad de las explotaciones. 

Palacio de la Junta General, 16 de noviembre de 2021. Cristina Vega Morán, Javier Brea Pastor, Álvaro 
Queipo Somoano, Pablo González Menéndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Solicitud de cuatro Diputados del Grupo Parlamentario Popular de comparecencia ante Comisión de don Jorge García López, vocal 

del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación del Principado de Asturias, para que informe 

sobre la situación de la actividad portuaria del puerto de El Musel (11/0255/0019/18686) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Los Diputados que suscriben, al amparo de los artículos 60 y 67 del Reglamento de la Cámara, solicitan 
la convocatoria de la Comisión al objeto de recabar la comparecencia ante ella de don Jorge García 
López, vocal del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación del 
Principado de Asturias, para que informe sobre la situación de la actividad portuaria del puerto de El 
Musel. 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Cristina Vega Morán, Javier Brea Pastor, Álvaro 
Queipo Somoano, Pablo González Menéndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Solicitud de cuatro Diputados del Grupo Parlamentario Popular de comparecencia ante Comisión de doña Nieves Roqueñí 

Gutiérrez, vocal del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación del Principado de Asturias, 

para que informe sobre la situación de la actividad portuaria del puerto de El Musel (11/0255/0020/18687) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Los Diputados que suscriben, al amparo de los artículos 60 y 67 del Reglamento de la Cámara, solicitan 
la convocatoria de la Comisión al objeto de recabar la comparecencia ante ella de doña Nieves Roqueñí 
Gutiérrez, vocal del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación 
del Principado de Asturias, para que informe sobre la situación de la actividad portuaria del puerto 
de El Musel. 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Cristina Vega Morán, Javier Brea Pastor, Álvaro 
Queipo Somoano, Pablo González Menéndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

Solicitud de cuatro Diputados del Grupo Parlamentario Popular de comparecencia ante Comisión de doña Rosana Prada Otero, 

vocal del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación del Principado de Asturias, para que 

informe sobre la situación de la actividad portuaria del puerto de El Musel (11/0255/0021/18688) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Los Diputados que suscriben, al amparo de los artículos 60 y 67 del Reglamento de la Cámara, solicitan 
la convocatoria de la Comisión al objeto de recabar la comparecencia ante ella de doña Rosana Prada 
Otero, vocal del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación del 
Principado de Asturias, para que informe sobre la situación de la actividad portuaria del puerto de El 
Musel. 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Cristina Vega Morán, Javier Brea Pastor, Álvaro 
Queipo Somoano, Pablo González Menéndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 
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Solicitud de cuatro Diputados del Grupo Parlamentario Popular de comparecencia ante Comisión de doña Mariana Pineda 

González, vocal del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación del Principado de Asturias, 

para que informe sobre la situación de la actividad portuaria del puerto de El Musel (11/0255/0022/18689) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Los Diputados que suscriben, al amparo de los artículos 60 y 67 del Reglamento de la Cámara, solicitan 
la convocatoria de la Comisión al objeto de recabar la comparecencia ante ella de doña Mariana Pineda 
González, vocal del Consejo de Administración de la Autoridad Portuaria de Gijón en representación 
del Principado de Asturias, para que informe sobre la situación de la actividad portuaria del puerto 
de El Musel. 

Palacio de la Junta General, 17 de noviembre de 2021. Cristina Vega Morán, Javier Brea Pastor, Álvaro 
Queipo Somoano, Pablo González Menéndez. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 
 

ANTE LA COMISIÓN DE CULTURA, POLÍTICA LLINGÜÍSTICA Y TURISMO 

Solicitud del Diputado del Grupo Parlamentario Podemos Asturies don Rafael Abelardo Palacios García de comparecencia ante 

Comisión de la Directora General de Deporte para que informe sobre asuntos relacionados con su área de gestión o trabajo y, en 

concreto, sobre las condiciones de seguridad de la Estación Invernal y de Montaña de Valgrande-Payares (11/0218/0513/18692) 

(Admitida a trámite por la Mesa de la Cámara en sesión de 22 de noviembre de 2021.) 

Rafael Abelardo Palacios García, Diputado del Grupu Parlamentariu Podemos Asturies, al amparo de 
lo dispuesto en el artículo 67.1.c) del Reglamento de la Cámara, solicita la comparecencia de la 
Directora General de Deporte para que informe sobre asuntos relacionados con su área de gestión o 
trabajo y, en concreto, sobre las condiciones de seguridad de la Estación Invernal y de Montaña de 
Valgrande-Payares. 

Palaciu de la Xunta Xeneral, 17 de noviembre de 2021. Rafael Abelardo Palacios García. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

 

⎯⎯  ⎯⎯ 

 
4. OTRAS INFORMACIONES 
4.20 OTRAS INFORMACIONES 

Información del Consejo de Gobierno sobre expediente de modificación presupuestaria (11/0205/0061/18643) 

La Mesa de la Cámara, en sesión celebrada el día 22 de noviembre de 2021, al amparo de lo dispuesto 
en el artículo 37.1 d) y e) del Reglamento de la Junta General y de conformidad con lo establecido en 
el artículo 34.3 h) del Texto Refundido del Régimen Económico y Presupuestario, aprobado por Decreto 
Legislativo 2/1998, de 25 de junio, acordó admitir a trámite la información del Consejo de Gobierno 
sobre el expediente 1800004630, de transferencia de créditos desde el programa 633A, “Imprevistos y 
funciones no clasificadas”, de la sección 31 con destino a la sección 18, Consejería de Cultura, Política 
Llingüística y Turismo, y remitir la citada documentación a la Comisión de Hacienda. 

Lo que se publica. P. D. El Letrado Mayor. 

(N. R.: La documentación remitida se encuentra a disposición de los señores Diputados en la Secretaría 
General de la Cámara.) 
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